

M. 333  
1124/1264  
C. 1

Miércoles 26 de Diciembre de 1923

PAIS IDEAL

"... ..  
-¿Habrá otro - entre sí decía -  
Más pobre y triste que yo  
Y cuando el rostro volvió  
halló la respuesta, viendo  
Que otro sabio iba cogiendo  
Las yerbas que él arrojó".  
(Calderón de la Barca)

Al leer los cablegramas de ayer se experimenta una íntima satisfacción. No estamos en el país más salvaje del mundo.

Leamos:

"París, 24.- La joven anarquista Germana Berton, fué absuelta por el Tribunal, del asesinato del jefe monárquico, Marius Plateau".

"El procurador general pidió el castigo de Germana Berton por el asesinato de Marius Plateau, diciendo que con este crimen no realizaba un acto político".

"Si ella es absuelta, ella podrá asesinar mañana a León Daudet, puesto que declara que está muy triste por no haber podido dar muerte a dicho jefe monárquico".

"M. Torres, defendiendo a la acusada, pidió su absolución, porque ella dijo, había obrado en cierto modo como intérprete de la violencia latente de las masas".

"La Corte condenó a la joven Berton a pagar un franco de perjuicios a la señora Plateau, madre del periodista asesinado..."

¡Lorado sea Dios! Hay justicia peor que la nuestra. Aquí a los asesinos los indulta el Consejo de Estado; en Francia empieza por absolverlos el jurado.

Y pasemos a Rusia.

"París, 24.- El "Echo de París", publica un despacho recibido de Estocolmo, que anuncia que Lenin estaría en estado de idiotez, pues, le dan frecuentes ataques de risa histérica y pasa moviendo la cabeza de una manera que inspira lástima".

¿Qué tal? ¡Y aquí nos lamentamos y ponemos en duda la salud del señor Alessandri, que, podrá hablar constantemente en contra del Senado y boxear en la vía pública, pero que no está idiota ni sufre risas histéricas, ni se pasa moviendo la cabeza!

Pero sigamos leyendo.

"Berlín, 24.- El cambio se cotizó a razón de cuatro trillones de marcos por dólar".

¿Vé el lector? Todavía hay moneda más depreciada que la nuestra. ¡Y eso, que allá no tienen de Ministro de Hacienda al señor Suberca-seaux!

Regresemos a América.

Los telegramas de México consignan la noticia de un triunfo de las tropas federales sobre las revolucionarias; pero éstas continúan resistiendo y persiste en consecuencia, la lucha entre Obregon y de la Huerta.

México tiene a estas horas dos dictadores; aquí tenemos a penas un aspirante a dictador. ¿No es esto una felicidad?

"Washington, 24.- Está rodeado del mayor misterio el desaparecimiento, tanto de la lista de personajes opositores a la ley seca comprometidos, como del documento que contenía el pedido de publicación a las autoridades que hacía el senador Sheppard".

"Se sabe que en esa lista estaban incluidos los miembros del Gabinete y centenares de prominentes políticos."

!También estamos mejor a este respecto! En Estados Unidos se sabe cuándo los miembros del Gobierno toman parte en un escándalo; en Chile sólo se sospecha. Además aquí existe el pudor de no seguir las investigaciones que puedan resultar compromitentes... y se echa tierra al asunto.

¿Verdad que al leer los telegramas extranjeros se vé que nos quejamos de puro satisfechos?

Un país en que los asesinos sólo encuentran complacencia en el Consejo de Estado, un país en que el Presidente está más sano que Lenin, en que el cambio se cotiza más alto que en Alemania, en que apenas hay un semi-dictador, y en que a los miembros del Gabinete no se les pilla en negociados con tanta facilidad como en Estados Unidos, es una nación envidiable.

!Adelante los optimistas!

Comparado con otros cuadros peores, Chile sigue siendo "la copia feliz del Edén"

P.

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Pontificia Universidad Católica de Chile